
質問通告書 （一般質問） 

 

令和５年第４回定例会 

議員名 質問要旨等 

１番 

山敷 恵 

（市民の声） 

学校教育について 

◆多様なニーズへの対応について 

・校内サポートルーム設置の状況 

・ＳＳＷやＳＣを全校児童生徒に紹介するとりくみ 

・地域と共にある学校運営 など 

◆学習におけるデジタルデバイス活用の功罪について 

・学力面、身体面への影響の分析 

・今後の端末整備の見通し 

・紙と鉛筆の活用 

◆校区再編等検討委員会について 

 

公共施設の老朽化対策について 

◆2016年度末（2017年 3月）に策定された公共施設等総

合管理計画について 

・策定から 6年間で行われた老朽化対策 

・同計画の改定版にて言及されている予防保全・状態監

視保全の状況 

◆学校施設について 

 

駅周辺整備事業について 

・狭隘道路拡幅整備補助金の活用について 

・高師浜駅・伽羅橋駅周辺整備の見通し 

・市民協働での事業推進 など 

 

水道事業統合について 

・大阪府水道基盤強化計画に基づく水道料金統合および

官民連携の見通し災害時の対応など 

 

  



議員名 質問要旨等 

２番 

木戸 晃 

（市民の声） 

東羽衣駅周辺の開発について確認 

・東羽衣駅北ヤード（旧国鉄アパート跡地）を中心にした地域

の空洞化対策と現在進行中の羽衣駅周辺整備計画との整合

性を確認します。 

 

石油コンビナートに侵入した津波が、そこから出て、高石市民

の住居地域に入ってきた際の災害について。 

・現時点での石油コンビナート防災計画に対する進捗状況をご

提示ください。 

・石油コンビナート防災については知らされていないという市

民のアンケート結果が出た。私は広報で知らせてくださいと

いう質問をしてきたが、どのように対処するのか？ 

・「防災管轄権のある大阪府が高石市民に対して紙媒体で情報

提供するように」と石油コンビナート等防災本部の一員であ

る畑中市長が発言するご予定はありませんか？ 

・要援護者リストに掲載されている市民とそれを援護する市民

とのマッチングのそもそも進捗推移計画はあるのか？ 

・石油コンビナート防災計画で想定外の災害が住居地域に惹起

した場合の対策はありますか？あるいは高石市独自での検

討していますか？ 

 

水道事業統合に対する市民への事前情報提供について。 

・加えて、議会初日に予定されている全協での説明を受けての

質問もします。 

 

高石市の介護、認知症施策について。 

 

スマホ依存とギガ構想強化に対する警告についての市の考え

方を確認。 

 

子どもたちの万博入場料の自治体負担について。 

 

備考 

・会期中に課題が発生した場合は、以上の件名に加えて質問し

ます。ただし、その際は、事前に担当者に通知します。 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

４番 

明石 宏隆 

（日本共産党） 

介護保険について 

・第９期に向けて（国の方針など） 

・パブリックコメントについて 

・介護保険事業について 

・介護認定について 

 

保育士（専門職）について 

・待機児童について 

・保育士の募集・採用について 

・子どもの数および保育士確保の今後の考え 

 

  



議員名 質問要旨等 

５番 

加藤 滋明 

（市民クラブ） 

今後の防災対策の取組について 

・福祉避難所等の指定の見直しについて 

・避難行動要支援者個別避難計画の作成に係る進捗状況

について 

・クラウド型被災者支援システムの活用による災害対応

や被災者支援について 

 

福祉バスの利便性向上に向けた取組について 

・福祉バスの運行改善について (運行経路等の見直し、

バス停留所及び案内標示板の更なる設置など) 

 

図書館の書籍の貸出・返却に関する改善について 

・コンビニエンスストア等での図書館の書籍の取次サー

ビスの実施について 

 

備考 

・会期中、市民からの要望等があれば質問させていただ

きます。 

・また、質問時間があれば、会計年度任用職員の給与改

善についても質問させていただきます。 

 

  



議員名 質問要旨等 

７番 

阪口 茂 

（公明党） 

・こども誰でも通園制度について 

・奨学金返還支援制度について 

 自治体の支援、企業の代理返還支援 

・子どもの転落防止対策について 

 

・下水疫学調査「下水サーベイランス」について 

 

・帯状疱疹ワクチン接種について 

・投票環境の整備について 

 投票支援カードやコミュニケーションボードの活用 

 

備考 

・市民からの要望等について質問。 

  



 

 

  

議員名 質問要旨等 

９番 

印丸 裕久 

（大阪維新・無所属の会） 

森林環境譲与税について 

・森林環境譲与税の活用実績について 

・大阪府の森林環境税の目的、主旨について 

・森林環境譲与税の活用方針について 

 

福祉避難所について 

・公共施設のバリアフリー化の状況について 

・多目的（多機能）トイレの設置状況について 

・市民への周知について 

 

備考 

・提出後に出た市民からの質問・要望があれば質問させて

頂きます。 



議員名 質問要旨等 

１１番 

松本 善弘 

（大阪維新・無所属の会） 

高石駅前広場の芝生について 

・工事の進捗 

・駐輪対策について 

・駅前広場に賑わいを出す取り組みについて 

・「駐輪場の整備」や「駐車場の整備」について 

・高石駅東側駐車場の稼働状況について 

 

小学校 放課後校庭の開放について 

・総務文教委員会の視察を受けて 

 

令和５年度全国学力・学習状況調査について 

・令和５年度の学力テストの状況について 

・調査結果を分析して、教育委員会から学校への指導助

言事項の伝達について 

・学校から地域や家庭に協力頂くことへの伝達について 

 

本年１５０年を迎える浜寺公園への高石市としての今後

の取り組みについて 

 

備考 

・提出後に、市民からの案件があれば、質問させて頂き

ます。 

 

  



 

議員名 質問要旨等 

１３番 

森 博英 

（市民クラブ） 

令和 6 年 3 月完成の高師浜線開通記念式典について 

・伽羅橋駅のエレベーター設置進捗状況について 

・令和 6 年 3 月末に開通する高師浜線の開通記念式典、

実施内容について 

 

小・中学校の児童生徒の通学エリア再編について 

・従前から議論されている小・中学校の児童生徒の通学

エリア再編について最新情報と教育長のお考えについ

て伺いたい。 

 

備考 

・その他議会開催中に市民から質問あれば議長に報告し

質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１４番 

奥田 悦雄 

（市民クラブ） 

高石駅前広場整備後の利活用について 

・整備後の活用方法と、駅前のにぎわいの創出について、

市の考えを問う。（フリーマーケットのようなイベント

を開催して、まちの活性化を進める等） 

 

羽衣北ヤードの整備について 

・今後の整備の考え方や地域の要望について。 

 

自転車ヘルメット着用アンケートの結果について 

 

備考 

・提出後に市民からの要望等があれば、議長に申し出を

し、質問します。 

 

  



議員名 質問要旨等 

１５番 

久保田 和典 

（公明党） 

いじめ・不登校対策について 

・いじめの発生状況及び対応について 

・不登校児の保護者支援について 

 

入札制度の改善について 

・入札制度の見直しについて 

 

食品ロス削減について 

・食品の廃棄を削減する食品流通サービスの展開について 

・在庫食品や未利用食品の寄付の普及拡大について 

・コミュニティフリッジ（公共冷蔵庫）の設置支援について 

・出荷や加工前に廃棄されている地域の食材の活用について 

 

備考 

・その他、市民からの要望等について質問します。 

 

・上記は質問の順番を表したものではございません。 

・質問時間は１人４５分以内（答弁を含む）。 


